



Consejo Económico y Social

Distr. general
11 de abril de 2006
Español
Original: francés/inglés

Período de sesiones sustantivo de 2006

Ginebra, 3 a 28 de julio de 2006

Tema 7 d) del programa provisional*

**Cuestiones de coordinación, de programas
y otras cuestiones: programa a largo plazo
en apoyo de Haití**

Informe del Grupo Asesor Especial sobre Haití del Consejo Económico y Social**

Resumen

En respuesta a la resolución 2005/46 del Consejo Económico y Social, este informe presenta los aspectos más destacados de la situación en Haití y del apoyo internacional prestado al país desde el período de sesiones sustantivo del Consejo de 2005. También examina las prometedoras perspectivas de ayuda tras las elecciones y formula recomendaciones al respecto a las autoridades haitianas y sus colaboradores bilaterales y multilaterales para el desarrollo.

* E/2006/100.

** Este informe se presentó con retraso para poder incluir datos actualizados sobre la situación en Haití, y el proceso electoral.



I. Introducción

1. En respuesta a una petición del Gobierno de transición de Haití, el Consejo Económico y Social, en su resolución 2004/52, de 23 de julio de 2004, decidió reactivar el Grupo Asesor Especial sobre Haití creado en 1999 para ayudar a coordinar la preparación de un programa de asistencia a largo plazo. En su decisión 2004/322, de 11 de noviembre de 2004, el Consejo nombró miembros del Grupo a los Representantes Permanentes de Benin, el Brasil, el Canadá, Chile, España, Haití y Trinidad y Tabago ante las Naciones Unidas. También se invitaría a participar en los trabajos del Grupo al Presidente del Consejo Económico y Social y al Representante Especial del Secretario General en Haití. En su primera reunión, celebrada el 23 de noviembre de 2004, el Grupo eligió Presidente al Embajador Allan Rock, Representante Permanente del Canadá ante las Naciones Unidas.

2. En el informe que presentó al Consejo en su período de sesiones sustantivo de 2005 (E/2005/66), el Grupo Asesor Especial analizó el grado de cumplimiento de los objetivos de desarrollo del Milenio en Haití y el apoyo internacional que recibía el país. También señaló los ámbitos de acción prioritarios y las repercusiones en el desarrollo haitiano a largo plazo. El Grupo reconoció que el nuevo Gobierno que asumiera el poder tras el proceso electoral tendría ante sí una ingente tarea, pero que dispondría no obstante de elementos en los que apoyarse, como los avances en la estabilidad macroeconómica y la creación del marco de cooperación provisional. Subrayó además la necesidad de que el nuevo Gobierno fijase sus prioridades a corto, medio y largo plazo y de que las actividades se ejecutasen en el orden adecuado para demostrar así que se estaban tomando medidas concretas en favor de los pobres. Si bien reconocía que la responsabilidad primordial de conseguir un desarrollo a largo plazo en Haití recaía en el pueblo haitiano, el Grupo también elaboró una serie de recomendaciones dirigidas al Consejo Económico y Social, el sistema de las Naciones Unidas (incluido el equipo de las Naciones Unidas en Haití), las autoridades de Haití y la comunidad de donantes.

3. En su resolución 2005/46, el Consejo prorrogó el mandato del Grupo, “a fin de seguir de cerca la estrategia de desarrollo a largo plazo de Haití para promover la recuperación y la estabilidad social y económica y proveer asesoramiento al respecto, prestando particular atención a la necesidad de asegurar la coherencia y la sostenibilidad del apoyo internacional a Haití, sobre la base de las prioridades nacionales de desarrollo a largo plazo, a partir del marco de cooperación provisional, y destacando la necesidad de evitar la superposición y duplicación con respecto a los mecanismos existentes”. En esa misma resolución, el Consejo pidió al Grupo Asesor Especial que le presentase, antes del inicio de su período de sesiones sustantivo de 2006, un informe sobre su labor, con recomendaciones según procediese.

II. Situación actual en Haití

4. A nivel político, los dos años de transición están a punto de concluir y el Presidente y las instituciones elegidas democráticamente asumirán sus funciones. Con una participación del 63% de los 3,5 millones de electores censados para las elecciones legislativas y presidenciales de 7 de febrero de 2006, el Sr. René García Préval salió elegido Presidente de la República en la primera ronda electoral, con el 51,15% de los votos. El hecho de que se haya aplazado el escrutinio cuatro veces

pone de manifiesto la lentitud en la organización y puesta en práctica del proceso electoral. También se han producido retrasos en el recuento de las papeletas de voto. Sin embargo, el Grupo quiere subrayar la madurez del pueblo haitiano y la perseverancia del Gobierno de transición y del personal encargado de organizar las elecciones, que han contribuido enormemente al positivo resultado de esa primera ronda. También ha resultado útil y eficaz la ayuda internacional durante las elecciones, tanto a nivel logístico como de observación.

5. La segunda ronda de las elecciones legislativas, que tuvo lugar el 21 de abril, se desarrolló en un clima de calma, a excepción de algunos incidentes aislados. La participación, calculada en algo más del 30%, superó las cifras registradas en elecciones anteriores. Los observadores internacionales señalaron que la votación había estado mejor organizada desde el punto de vista técnico y logístico y que se había desarrollado muy bien. El aplazamiento de las fechas de votación retrasa también la investidura como Presidente de Préval, que debe prestar juramento ante el nuevo Parlamento. Las elecciones locales y municipales, previstas para el 18 de junio de 2006, supondrán el cierre del proceso electoral.

6. Haití ha experimentado un recrudecimiento de la violencia. En ciertos barrios más desfavorecidos de la capital se han multiplicado los asesinatos y secuestros. El Gobierno y la policía nacional, asistidos por la Misión de Estabilización de las Naciones Unidas en Haití, se esfuerzan por poner freno a estos fenómenos que, aunque se han reducido de forma considerable desde principios de 2006, siguen produciéndose de forma aislada. La lucha contra las bandas armadas, el tráfico ilícito y los delitos violentos debe seguir siendo una prioridad de las autoridades haitianas y la ayuda internacional en el futuro. Por otro lado, en los casos en que se tomaron medidas de desarme, desmovilización y reintegración, su alcance ha sido limitado.

7. A nivel socioeconómico, la situación es similar a la descrita por el Grupo en su informe al Consejo en 2005. Tres cuartas partes de la población viven en situación de pobreza; más del 50% vive en situación de extrema pobreza y el 80% de la población activa carece de un empleo regular y remunerado. En el *Índice de Desarrollo Humano de 2005*, Haití ocupó el puesto 153 de entre los 177 países incluidos. No se dispone de nuevos datos sobre el grado de cumplimiento de los objetivos de desarrollo del Milenio en Haití, pero siguen siendo válidas en su mayor parte las cifras presentadas el año pasado (véase E/2005/66, párrs. 16 a 21). La ayuda internacional ha satisfecho algunas de las necesidades básicas de la población pero la falta de herramientas adecuadas hace difícil evaluar el impacto socioeconómico de esa ayuda y medir sus resultados concretos en las condiciones de vida de la población. La miseria generalizada y una crisis medioambiental aguda hacen que el país siga en situación de riesgo desde el punto de vista social y ecológico. También existe un alto nivel de vulnerabilidad, como ponen de manifiesto el huracán y las tormentas tropicales que asolaron el país en 2005 y que dejaron tras de sí 30 víctimas.

8. El estancamiento económico de Haití guarda relación con su inestabilidad política, que afecta negativamente a la eficacia de las instituciones haitianas y al marco macroeconómico, caracterizado por la persistencia de los déficits fiscales y la inflación. Según el Fondo Monetario Internacional¹, la recuperación económica en 2004/2005 fue

¹ Fondo Monetario Internacional, *IMF Country Report No. 05/404*, noviembre de 2005.

inferior a lo esperado: el crecimiento del producto interno bruto (PIB) real fue de un 1,5% y la inflación de los precios al consumo, en aproximadamente un 15%. Las previsiones macroeconómicas del FMI para 2005/2006 se basan en un crecimiento del PIB del 2,5% y una tasa de inflación del 13% al 14%¹, lo que supondría una mejora para un país que lleva 25 años sin experimentar un crecimiento sostenido y en el que la tasa de inflación superó el 30% en 2003. Se calcula que los ingresos derivados de la recaudación de impuestos internos alcanzarán los 17.200 millones de gourdes (9,3% del PIB), siempre que se aplique debidamente la legislación fiscal y aduanera. Desde agosto de 2005 el tipo de cambio se ha mantenido estable en líneas generales, entre 42 y 43 gourdes por dólar de los Estados Unidos.

9. En el sector de la energía, el precio de las importaciones de petróleo (que representan aproximadamente el 7% del PIB) ha contribuido a aumentar la presión inflacionaria. De diciembre de 2004 a diciembre de 2005 el precio del galón de gasóleo aumentó en un 31,2%, de 83 a 109 gourdes, como consecuencia del aumento del precio de los productos derivados del petróleo en el mercado internacional. Otra carga adicional fueron las transferencias de fondos públicos a la empresa eléctrica estatal Electricité d'État d'Haïti, que representaron un 1% del PIB o el 7% de los gastos públicos en 2004/2005 y todavía van a aumentar. Para supervisar las transferencias del Gobierno a Electricité d'État d'Haïti se ha creado un mecanismo encargado de garantizar que se informe de las mismas y que, en su momento, sean auditadas por una firma independiente.

III. Apoyo internacional a Haití

10. El grupo básico se reunió en Nueva York de septiembre a diciembre de 2005 para discutir, entre otras cosas, la preparación y celebración de elecciones en Haití. En vista de que el Consejo Económico y Social en su resolución 2004/52 había señalado la necesidad de evitar la superposición y la duplicación en relación con los mecanismos existentes, el Grupo Asesor Especial no se reunió durante ese período. No obstante, durante el primer trimestre de 2006 el Grupo interactuó con agentes de desarrollo haitianos y sus homólogos internacionales.

11. En enero de 2006 el Grupo se reunió con el Sr. Robert Jean, Director General del Ministerio de Planificación y Cooperación Externa de Haití, la Sra. Caroline Anstey, Directora del Banco Mundial para el Caribe, y el Sr. Enrique Ganuza, Economista Jefe de la Dirección Regional de América Latina y el Caribe del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD). En marzo de 2006 el Grupo se reunió con el Sr. Roland Pierre, Ministro de Planificación y Cooperación Externa de Haití, y con miembros de la célula de reflexión estratégica creada por el Primer Ministro de Haití y asociada al Ministerio de Planificación y Cooperación Externa, cuya función es definir las orientaciones estratégicas del programa de desarrollo a largo plazo del país². En esas reuniones se debatieron los principales desafíos en materia de ayuda internacional a Haití en esos momentos y las perspectivas de ayuda futura.

² Los miembros de la célula con quienes se reunió el Grupo fueron el Sr. Paul-Emile Simon, arquitecto, urbanista y Primer Subsecretario General del *Conseil des sages*; el Sr. Gabriel Verret, experto en finanzas públicas y asesor en cuestiones macroeconómicas del Ministro de Economía y Finanzas; y el Sr. Wilfrid Trenard, Secretario Permanente de la célula.

A. Apoyo actual

12. La Misión de Estabilización de las Naciones Unidas en Haití (MINUSTAH) ha desempeñado un papel esencial en el mantenimiento de la seguridad y la estabilidad en el país y en el apoyo a las operaciones de Policía Nacional de Haití, al igual que en su proceso de reforma y reestructuración. En la preparación de las elecciones, la MINUSTAH proporcionó apoyo técnico y logístico, que resultó esencial para la distribución de material electoral. También continuó promoviendo la capacidad de gobernanza de las instituciones nacionales, a través de la formulación y ejecución de proyectos locales mediante el mecanismo de proyectos de efecto rápido. La MINUSTAH contribuyó a establecer el marco institucional para el proceso de desarme, desmovilización y reintegración, que ha comenzado a dar resultados, y ayudó a establecer comités comunitarios para la reducción de la violencia y el desarrollo.

13. Durante el período que se examina, se registró una mejora en el cumplimiento de los compromisos asumidos por los donantes internacionales en el contexto del marco de cooperación provisional. Para fines de diciembre del año 2005, se habían desembolsado 750 millones de dólares, que representan el 69,1% de los fondos prometidos originalmente en la conferencia de donantes, celebrada en Washington en julio de 2004 (véase el cuadro del anexo del presente informe). El marco tiene la finalidad de facilitar la transición y sentar las bases para el desarrollo a largo plazo. Dado que es una evaluación completa de las necesidades de Haití, con objetivos y compromisos claros asumidos por agentes nacionales e internacionales, el marco ha contribuido a lograr una mayor coherencia entre los donantes y mejorar la supervisión y evaluación de los resultados. En este contexto, se han puesto en práctica cientos de proyectos en áreas como el acceso a servicios básicos, la gobernanza y las infraestructuras.

14. El Director General del Ministerio de Planificación y Cooperación explicó al Grupo que se había elaborado una escala de calificación para evaluar el cumplimiento de los objetivos establecidos en el marco. Los resultados fueron desiguales; los mejores se obtuvieron en la promoción de la recuperación económica. Algunas de las mesas sectoriales de coordinación, el principal mecanismo para supervisar el proceso, seleccionaron rápidamente los proyectos y supervisaron su puesta en práctica (educación, seguridad alimentaria y desarrollo rural, y energía), mientras que otras tuvieron un desempeño más accidentado. Los obstáculos en el cumplimiento de los compromisos asumidos están relacionados principalmente con la falta de capacidad institucional. Los desembolsos también se han visto obstaculizados por la complejidad y la diversidad de los procedimientos de los donantes. Por este motivo, es necesario que los colaboradores internacionales inviertan en el desarrollo de capacidades institucionales para que los ministerios funcionen correctamente. Los organismos de las Naciones Unidas a los que se asignaron funciones de coordinación en determinadas mesas sectoriales han contribuido mucho a conseguir que se pusieran recursos financieros, materiales y humanos a disposición de la institución nacional responsable.

15. El 21 de octubre de 2005, se celebró en Bruselas una conferencia internacional sobre Haití, con la finalidad de reforzar el marco de cooperación entre este país y los donantes, consolidar los logros del período de transición y considerar cómo continuar a mediano y largo plazo con el nuevo Gobierno la labor emprendida en el contexto del marco de cooperación provisional. La conferencia reunió a

representantes del Gobierno de transición de Haití, los donantes, las Naciones Unidas, otros participantes regionales, la sociedad civil y el sector empresarial, incluido, por primera vez, el sector privado de este país. El principal resultado de la conferencia fue la prórroga del marco hasta fines de 2007, para que el nuevo Gobierno contara con suficiente tiempo y recursos para proseguir con las reformas sin que se interrumpiera el apoyo al desarrollo. La conferencia también recomendó mantener y reforzar los mecanismos del marco de cooperación provisional. A nivel estratégico, se recomendó que el comité directivo conjunto se transformara en un órgano político con una clara función de toma de decisiones y la formulación de políticas, con el fin de mejorar la coordinación de la ayuda y de acelerar los desembolsos³.

16. Las autoridades de Haití han avanzado mucho en la preparación del documento provisional de estrategia de lucha contra la pobreza. El documento incluye una descripción de la pobreza en Haití, el marco actual y una estrategia para reducir la pobreza, además de un calendario para la elaboración del documento final de estrategia de lucha contra la pobreza y la descripción del proceso participativo que se pondrá en práctica. El documento provisional de estrategia de lucha contra la pobreza, basado en el marco de cooperación provisional, es una de las condiciones para autorizar el desembolso de nuevos recursos del Servicio para el Crecimiento y la Lucha contra la Pobreza y facilitará el acceso al alivio de la deuda en el marco de la Iniciativa para la reducción de la deuda de los países pobres muy endeudados (PPME). Hasta ahora, el Fondo Monetario Internacional ha apoyado a las autoridades con dos programas sucesivos de asistencia de emergencia para la etapa posterior a un conflicto, en el período comprendido entre octubre de 2004 y marzo de 2006.

17. En un informe de fecha 11 de abril de 2006, el Fondo Monetario Internacional y el Banco Mundial identificaron a Haití como uno de los 11 países que cumplen con los requisitos para obtener alivio a la deuda en una nueva ronda de la iniciativa PPME. Para cumplir con los requisitos de la iniciativa PPME, los indicadores de la carga de la deuda deben superar determinados umbrales de sostenibilidad. Para acceder al alivio de la deuda (punto de decisión) es necesario demostrar un desempeño satisfactorio y preparar una estrategia de lucha contra la pobreza. Los Directorios de ambas instituciones analizarán más detalladamente este tema.

B. Perspectivas de apoyo

18. Una reunión de alto nivel de donantes celebrada en Washington D.C., el 21 de febrero de 2006, ofreció una primera oportunidad de poner de manifiesto la voluntad de la comunidad internacional de trabajar junto a las autoridades recientemente electas en apoyo al pueblo de Haití. En esa ocasión, los donantes propusieron discutir con las nuevas autoridades la preparación de una evaluación conjunta del marco de cooperación provisional y preparar una evaluación independiente e integrada del mismo que proporcione información para elaborar la estrategia nacional de lucha contra la pobreza⁴.

³ Conferencia internacional de Bruselas sobre Haití de 21 de octubre de 2005 – Declaración conjunta.

⁴ Véase el comunicado de prensa del Banco Mundial No. 2006/278/LCR, de 21 de febrero de 2006.

19. El nuevo Gobierno tendrá la tarea de completar y aprobar el documento provisional de la estrategia de lucha contra la pobreza y preparar un documento final de la estrategia de lucha contra la pobreza, que debería tener en cuenta la necesidad de profundizar la reforma económica y al mismo tiempo contribuir a moderar los efectos de los planes de ajuste estructural. El Primer Ministro Roland Pierre informó al Grupo que, para aprovechar el tiempo y tras consultar con el nuevo Presidente y sus asesores, se decidió comenzar a elaborar inmediatamente el documento final de estrategia de lucha contra la pobreza.

20. En sus conversaciones con el Grupo, los representantes del Banco Mundial y del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) recalcaron que la estrategia de lucha contra la pobreza debería adoptar un enfoque realmente participativo del desarrollo, que el sector privado y la sociedad civil deberían estar plenamente involucrados y que el Gobierno de Haití debería asumir la dirección del proceso. Habría que dejar tiempo suficiente, de 18 a 24 meses, para realizar las consultas necesarias. De los organismos de las Naciones Unidas, el PNUD y la Comisión Económica para América Latina y el Caribe proporcionan apoyo para la formulación de la estrategia. Los representantes del Banco Mundial y el PNUD subrayaron que el nuevo Gobierno necesitará fondos adicionales, encauzados a través del presupuesto de Haití, para reforzar las capacidades nacionales. En este contexto, el Grupo observa con satisfacción que el 23 de mayo de 2006 se celebrará una reunión ministerial de alto nivel en Brasilia y que se planea llevar a cabo una conferencia de donantes en julio de 2006 en Puerto Príncipe. El Gobierno de España también se ha ofrecido como anfitrión para otra conferencia de donantes más adelante en el año 2006.

21. Los asociados para el desarrollo están elaborando su estrategia postelectoral de apoyo a Haití. El equipo de las Naciones Unidas de apoyo al país ha formulado una estrategia de apoyo institucional y multisectorial para la estabilización postelectoral en base a cuatro tipos de actividades principales: a) proyectos de efecto rápido y acceso a servicios básicos; b) formación de capacidad institucional: fortalecimiento del Parlamento, establecimiento del Consejo Electoral Permanente, imperio de la ley y reforma legal (justicia, derechos humanos y policía) y gobernanza local; c) diálogo nacional; y d) apoyo a la elaboración de una estrategia nacional de lucha contra la pobreza. Estas acciones se centran en una mayor sinergia entre los agentes de desarrollo con el fin de adoptar un enfoque más coherente y unificado para el apoyo internacional a Haití.

22. En una carta de fecha 6 de enero de 2006 dirigida al Presidente del Consejo Económico y Social, Roland Pierre, Ministro de Planificación y Cooperación Externa de Haití, anunció el establecimiento de una célula de reflexión estratégica, encargada de los aspectos técnicos de un plan de desarrollo a largo plazo para el país, en asociación con el Grupo Asesor Especial sobre Haití del Consejo Económico y Social y otros colaboradores. Esta iniciativa coincide con las observaciones que hizo el Grupo en su informe al Consejo (E/2005/66), en el sentido de que nunca se había elaborado un plan de desarrollo a mediano o largo plazo para Haití, y que deben emprenderse tareas fundamentales en este sentido.

23. En ocasión de la reunión con el Grupo en Nueva York, el Ministro indicó que esta célula, creada por el Primer Ministro y asociada al Ministerio de Planificación y Cooperación Externa, tiene el objetivo de generar una visión amplia, original e innovadora del desarrollo a largo plazo del país. Luego se dedicará a poner esta

visión en práctica en la formulación de la estrategia nacional de lucha contra la pobreza. Los cinco expertos que la componen, asistidos por un secretario permanente, no tienen vínculos jerárquicos con las autoridades, lo cual constituye un ejemplo del carácter abierto y participativo que debe prevalecer en la elaboración de las estrategias de desarrollo. La célula, que comenzó a reunirse en diciembre del año pasado, determinó cuáles serían sus atribuciones⁵. Estas últimas, al igual que la composición de la célula, podrán evolucionar en función de la visión adoptada por el próximo Gobierno.

24. Para las autoridades de Haití, la célula de reflexión estratégica constituye un interlocutor natural del Grupo Consultivo Especial del Consejo Económico y Social, cuya misión consiste precisamente en formular recomendaciones sobre la ayuda que debe ofrecerse para asegurar el desarrollo a largo plazo del país. En su función de facilitación de la ayuda y de integración de las dimensiones de la paz y el desarrollo, transmitirá reflexiones e información al Grupo.

IV. Conclusiones y recomendaciones

25. **El Grupo observa con satisfacción la evolución de la situación e insta a las partes interesadas de Haití a seguir esforzándose por llevar a buen término el proceso electoral. El Grupo también insta a las partes interesadas a nivel internacional a proporcionar apoyo a estos fines. El Grupo espera trabajar con el nuevo Gobierno realizando un minucioso seguimiento y asesorándolo para que logre el desarrollo a largo plazo que el país tanto necesita para alcanzar la estabilidad.**

26. **En este contexto, resulta imperativo que Haití siga estando en la agenda internacional y que se le preste el apoyo adecuado a través del Marco de Cooperación Provisional, que fue prorrogado hasta fines de 2007 por la conferencia internacional de Bruselas, mientras se prepara la estrategia nacional de lucha contra la pobreza.**

27. **Cuando haya asumido el nuevo Gobierno, se necesitará apoyo sostenido para reforzar su capacidad para definir la estrategia nacional de lucha contra la pobreza y elaborar y aplicar políticas adecuadas. La estrategia de estabilización postelectoral de las Naciones Unidas, incluidos los proyectos de efecto rápido, serán importantes para lograrlo. Las autoridades de Haití y sus colaboradores para el desarrollo deberán adoptar todas las medidas necesarias para asegurar una transición sin tropiezos y evitar toda interrupción del apoyo para el desarrollo. El Grupo reitera las recomendaciones dirigidas a los donantes en el informe que presentó al Consejo en el año 2005 (E/2005/66) y subraya la necesidad de asegurar la coherencia del apoyo que éstos prestan poniendo a todas las partes al servicio de un proceso dirigido por Haití.**

28. **El Grupo elogia la labor preparatoria realizada hasta la fecha con miras a adoptar una estrategia de lucha contra la pobreza y alienta al nuevo Gobierno a que dé prioridad a la continuación del proceso de consultas y planificación. El Grupo toma nota de la creación de la célula de reflexión estratégica por el Gobierno interino y de las contribuciones que podrá hacer. Cuando se haya**

⁵ Ministère de la Planification et de la Coopération Externe, Cellule de Réflexion Stratégique: termes de référence, febrero 2006.

preparado el documento de estrategia de lucha contra la pobreza, deberá movilizarse a los donantes y otros actores internacionales para aumentar el apoyo.

29. El Grupo agradece las recomendaciones realizadas recientemente por las instituciones de Bretton Woods con referencia al alivio de la deuda de Haití y al acceso de este país a la iniciativa en favor de los países pobres muy endeudados, y las alienta a adoptar las decisiones pertinentes en este sentido.

30. Cuando el tema se analice en el período de sesiones sustantivo de julio de 2006, el Grupo Asesor Especial proporcionará información adicional al Consejo, según resulte adecuado. En caso de que el Gobierno de Haití lo solicite, el Grupo recomendará que el Consejo prorrogue su mandato hasta el período de sesiones sustantivo de 2007 para acompañar al nuevo Gobierno en este período crucial en la promoción de una estrategia de desarrollo a largo plazo dirigida a asegurar la recuperación socioeconómica y la estabilidad política, y ofrecer sus recomendaciones al respecto.

Estado de los desembolsos^a – Marco de Cooperación Provisional

Diciembre de 2005 (Célula de coordinación estratégica, Oficina del Primer Ministro)

(En millones de dólares EE.UU.)

	<i>Banco Interamericano de Desarrollo</i>	<i>Banco Mundial</i>	<i>Canadá^b</i>	<i>Comunidad Europea</i>	<i>Organismos de las Naciones Unidas^c</i>	<i>Estados Unidos</i>	<i>Francia</i>	<i>Japón</i>	<i>Total</i>	<i>Porcentaje</i>	<i>Porcentaje del monto prometido para 2004</i>
1. Gobernanza política			26,00	11,67	11,50	48,28	1,40	1,06	99,91	13,3	96,8
1.1 Seguridad, policía y desarme, desmovilización y reintegración			2,00		2,60	24,40	0,50		29,50	3,9	
1.2 Justicia, sistema penitenciario y derechos humanos			7,00	0,39	2,70	12,13	0,90		23,12	3,1	
1.3 Proceso electoral y diálogo nacional			17,00	11,29	6,20	11,75		1,06	47,30	6,3	
2. Gestión de la economía	51,82	47,80	7,00	4,25	5,40	23,29	0,98	0,73	141,27	18,8	91,2
2.1 Gestión de la economía	39,72	46,80			0,60		0,10	0,64	87,86	11,7	
2.2 Refuerzo de la capacidad institucional		1,00	4,00	1,66	2,00	19,54	0,06		28,26	3,8	
2.3 Ordenación territorial						1,25			1,25	0,2	
2.4 Desarrollo local	12,10		3,00	2,59	2,80	1,25	0,81	0,09	22,65	3,0	
2.5 Descentralización						1,25			1,25	0,2	
3. Reactivación de la economía	23,48	2,50	3,00	21,11	2,10	31,40	4,86	0,44	88,90	11,9	37,5
3.1 Estabilidad macroeconómica	0,05								0,05	0,0	
3.2 Electricidad			1,00	0,17		21,00	0,45		22,62	3,0	
3.3 Rápida creación de empleos y microfinanciación		1,00	2,00	0,12		3,39	0,22		6,73	0,9	
3.4 Desarrollo del sector privado/pequeña y mediana empresa e industria						3,35			3,35	0,4	
3.5 Agricultura	10,20			7,76	0,90	3,66	4,17	0,44	27,13	3,6	
3.6 Carreteras y transporte	13,12			9,50	0,10		0,02		22,74	3,0	
3.7 Protección y rehabilitación del medio ambiente	0,11	1,50		3,57	1,10				6,28	0,8	

	<i>Banco Interamericano de Desarrollo</i>	<i>Banco Mundial</i>	<i>Canadá^b</i>	<i>Comunidad Europea</i>	<i>Organismos de las Naciones Unidas^c</i>	<i>Estados Unidos</i>	<i>Francia</i>	<i>Japón</i>	<i>Total</i>	<i>Porcentaje</i>	<i>Porcentaje del monto prometido para 2004</i>
4. Acceso a servicios básicos	15,15	4,59	46,00	64,87	58,20	174,96	12,23	10,70	386,70	51,6	108,3
4.1 Ayuda humanitaria de emergencia			9,00	12,85	17,50	39,03	1,05	0,61	80,04	10,7	
4.2 Agua y saneamiento	4,88	0,12		40,12		0,50	1,05		46,67	6,2	
4.3 Salud y nutrición	2,68	1,20	21,00	0,34	16,60	63,24	3,26	4,15	112,47	15,0	
4.4 Educación, juventud y deportes	4,79	0,99	16,00	9,32	18,00	5,35	4,49	0,49	59,43	7,9	
4.5 Cultura, medios de difusión y comunicaciones				0,26	0,80		1,14		2,20	0,3	
4.6 Seguridad alimentaria				1,99	4,70	63,16	1,20	5,45	76,50	10,2	
4.7 Manejo de desechos sólidos		0,18				3,68			3,86	0,5	
4.8 Desarrollo urbano/rehabilitación de barrios de tugurios	2,80	2,10							4,90	0,7	
4.9 Redes de seguridad y protección social					0,60		0,04		0,64	0,1	
5. Otros	5,07	0,53	15,00	9,60	2,40			0,24	32,84	4,4	14,1
5.0 Otros programas		0,53	15,00						15,53	2,1	
5.1 Asistencia técnica					1,20			0,24	1,44	0,2	
5.2 Liquidación de obligaciones en mora											
5.3 Infraestructura económica básica	5,07				0,20				5,27	0,7	
5.4 Sin asignar				9,60	1,00				10,60	1,4	
Total general	95,52	55,42	97,00	111,51	79,60	277,93	19,47	13,17	749,61	100,0	69,1
Porcentaje ^d	12,7	7,4	12,9	14,9	10,6	37,1	2,6	1,8	100,0		
Desembolsos previstos 2004/2006	–	42,1	–	–	–	428,8	–	–	470,90		
Diferencia/previsiones – desembolsos	–	13,3	–	–	–	(150,9)	–	–	278,7		

^a Desembolso: valores disponibles para cubrir los retiros o realizar los pagos por orden del organismo de ejecución.

^b El total general de los desembolsos pasó de 782,6 millones de dólares en la versión provisoria del cuadro a 749,6 millones de dólares a causa de una reducción del valor total de los desembolsos del Canadá al 31 de diciembre 2005 (de 130 millones de dólares anunciados en Washington, D.C. a 97 millones de dólares).

^c Organismos de las Naciones Unidas que participan: UNFPA, UNICEF, FAO, PMA, Oficina de Servicios para Proyectos, PNUD.

^d Todavía no están disponibles todos los desembolsos previstos para el período 2004/2006.